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OS RESTAURANTES participantes criaram pratos especiais para o evento

Petrópolis Gourmet começa nesta sexta
Além de visitar os restaurantes, é possível participar de oficinas e dos agitos gastronômicos 

BRUNO WANDERLEY

Sexta-feira, 10 de novembro de 2023

A partir de hoje (10), Petrópo-
lis se torna o centro da culinária 
afetiva com o início da 23ª edição 
do Petrópolis Gourmet. Além do 
preparo de pratos especiais em 45 
restaurantes participantes, neste 
fim de semana, o festival também 
interage com o público oferecen-
do oficinas gratuitas e os ‘agitos 
gastronômicos’. 

O festival, considerado 
o quinto maior do país, traz 
como tema “Cozinhando com 
Afeto: Receitas e Memórias de 
Família”e é organizado e realiza-
do pelo Petrópolis Convention & 
Visitors Bureau, com a curadoria 
de Márcio Ricci, chef de renome 
internacional.

Ao longo de duas semanas,  
45 restaurantes, bares, cafeterias 
e delicatessens participarão do 
evento gastronômico, e prome-
tem uma experiência única aos 
visitantes. A programação diver-
sificada inclui oficinas culinárias, 
agitos gastronômicos, palestras, 
chefs na praça e a emocionante 
competição “Desafio dos Chefs”. 
Toda a programação do festival 

que segue até o dia 26, está no 
site oficial do evento em www.
petropolisgourmet.com.br.

Oficinas gastronômicas 
As oficinas culinárias do 

Petrópolis Gourmet 2023 são 
a essência viva do festival, pro-
porcionando aos participantes 
uma imersão única no univer-
so gastronômico. Sob a orien-
tação de chefs renomados, os 
entusiastas da culinária têm a 
oportunidade de desvendar os 
segredos e técnicas por trás de 
pratos exuberantes. 

Destaque  nesta sexta (10) 
para a oficina de doces em com-
potas com Silvia Vogel e amanhã, 
sábado (11), com as chefs Adria-
na Borzino e Silvio Henrique 
Schimel ensinando como fazer 
um sonho salgado. Elas aconte-
ce no Senac (Rua Alfredo Pachá, 
26), ambas às 19h.

Informações sobre as ofici-
nas pelos telefones: (24) 2017-
6050 e WhatsApp (21) 99149-
6150. Vagas limitadas. 

nária envolvente, onde os chefs 
locais prepararão delícias à vista 
do público, proporcionando uma 
experiência única de degustação. 

Programação:

OFICINAS CULINÁRIAS
Hoje (sexta): doces em compotas 
com Silvia Vogel - 19h - Senac
Dia 11 (sábado): sonho salgado 
com os chefs Adriana Borzino e Sil-
vio Henrique Schimel - 10h - Senac
 
AGITO GASTRONÔMICO:
Dia 11 (sábado): Agito Gastronômi-
co - 11h – Hortomercado
Dia 11 (sábado): Agito Gastronômi-
co - 11h - Rua Teresa
 

Serviço:
Petrópolis Gourmet - Cozinhando 
com afeto: receitas e memórias de 
família”
10 a 26 de novembro em 45 restau-
rantes, bares, cafeterias e delicates-
sens
Programação completa em www.
petropolisgourmet.com.br

ATA DA 37ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos sete dias do mês de novembro do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, às de-
zessete horas e doze minutos, o Verea-
dor Octavio Sampaio, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou ao 
Primeiro Secretário, o Vereador Dr. Mau-
ro Peralta que realizasse a leitura do ex-
pediente. EXPEDIENTE: GP Diversos nº: 
568/2023 (CMP 5382/2023); GP Diversos 
nº: 569/2023 (CMP 5383/2023); GP Di-
versos nº: 570/2023 (CMP 5384/2023); 
GP Diversos nº: 571/2023 (CMP 
5385/2023); Projeto de Lei nº: 5382/2023 
do Vereador Fred Procópio; Projeto de 
Decreto Legislativo nº: 5185/2023 da Co-
missão Trabalho e Defesa dos Servidores 
Públicos; Projeto de Resolução nº: 
5044/2023 do Vereador Junior Paixão; 
Projeto de Resolução nº: 5081 e 
5085/2023 da Vereadora Gilda Beatriz; 
Projeto de Resolução nº: 5239/2023 do 
Vereador Júnior Coruja; Projeto de Reso-
lução nº: 5261/2023 da Mesa Diretora; 
Projeto de Resolução nº: 5296/2023 do 
Vereador Marcelo Chitão; Projeto de Re-
solução nº: 5359/2023 do Vereador Gil 
Magno; Indicação Legislativa nº: 
5378/2023 do Vereador Ronaldo Ramos; 
Indicações nº: 5386, 5387, 5388, 5390, 
5391 e 5392/2023. Registre-se que o Ve-
reador Domingos Protetor assumiu a Pre-
sidência. Terminada a leitura do Expe-
diente a Vereadora Júlia Casamasso soli-
citou à inversão de pauta e com a anuên-
cia dos demais Vereadores passou a 
ORDEM DO DIA: Colocado em 2ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
2071/2023 da Vereadora Júlia Casamas-
so. O Projeto foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Fred 
Procópio, da Vereadora Gilda Beatriz e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 3286/2022 do Vereador Ronaldo 
Ramos. O Projeto foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Fred Procópio, da 
Vereadora Gilda Beatriz e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
7976/2023 da Vereadora Gilda Beatriz. O 
Projeto foi aprovado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, da 
Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador Jú-
nior Coruja , do Vereador Junior Paixão e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em 1ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 1380/2023 do Vereador Junior Pai-
xão. O Projeto foi aprovado com 11 votos. 
Registre-se a ausência da Vereadora Gil-
da Beatriz, do Vereador Hingo Hammes, 
da Vereadora Júlia Casamasso e do Ve-
reador Octavio Sampaio. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
3121/2022 do Vereador Hingo Hammes. 
O Projeto foi aprovado com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência da Vereadora Gilda 
Beatriz, da Vereadora Júlia Casamasso 
do Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 1ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
8129/2021 do Vereador Eduardo do Blog. 
O Projeto foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência da Vereadora Gil-
da Beatriz, do Vereador Júnior Coruja e 
do Vereador Junior Paixão. Colocado em 
discussão e votação o Requerimento de 
Inclusão nº: 5401/2023 do Vereador Gil 
Magno. O Requerimento foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Fred Procó-
pio e da Vereadora Gilda Beatriz. Coloca-
do em discussão e votação única a Indi-
cação nº:  3477/2023 do Vereador Gil 
Magno. A Indicação foi aprovada com 10 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, da Vereadora Gilda Beatriz, do 
Vereador Júnior Coruja, do Vereador Ju-
nior Paixão e do Vereador Marcelo Lessa. 
Colocado em 1ª discussão e votação os 
Projetos de Resolução nº: 1019, 1948 e 
3891/2023 do Vereador Hingo Hammes; 
1452/2023 do Vereador Fred Procópio; 
1599/2023 do Vereador Octavio Sam-
paio; 2734/2023 do Vereador Domingos 
Protetor; 2753 e 2755/2023 do Vereador 
Dr. Mauro Peralta; 3169/2023 do Verea-
dor Júnior Coruja; 3981/2023 do Verea-
dor Junior Paixão; 4609 e 4610/2023 da 
Vereadora Júlia Casamasso. Os Projetos 
foram aprovados em bloco com 14 votos. 
Registre-se a ausência da Vereadora Gil-
da Beatriz. Registre-se que a Vereadora 
Júlia Casamasso pediu DESTAQUE ao 
Projeto de Resolução nº: 3253/2023 do 
Vereador Octavio Sampaio. O Projeto foi 
aprovado com 11 votos. Registre-se que 
a Vereadora Júlia Casamasso votou con-
tra o Projeto. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, da Vereadora Gilda Bea-
triz e do Vereador Ronaldo Ramos. Colo-
cado em discussão e votação única as 
Indicações nº: 0193, 0194 e 0195/2023 
do Vereador Fred Procópio; 2454, 2455 e 
2456/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor; 3934, 3986 e 4286/2023 do Vereador 
Marcelo Chitão; 4720, 4721 e 4835/2023 
do Vereador Júnior Coruja; 4881, 4883 e 

4886 do Vereador Junior Paixão; 4914, 
4942 e 4943/2023 do Vereador Gil Mag-
no; 5242, 5243 e 5245/2023 do Vereador 
Dr. Mauro Peralta. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 14 votos. Regis-
tre-se a ausência da Vereadora Gilda Be-
atriz. Terminada a ORDEM DO DIA o 
Senhor Presidente, passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fazer 
uso da tribuna, convidando assim o pri-
meiro Vereador: 1) MARCELO LESSA, 
LÍDER DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Fez um agradecimento 
a Secretaria de Iluminação Pública e que 
o Prefeito prontamente atendeu ao seu 
pedido antigo, onde autorizou algumas 
lâmpadas para Bonsucesso. Falou a res-
peito da obra do bairro Morin que está 
entrando na fase final, a qual será a mais 
complexa até agora. Citou que esta obra 
demandou de muito esforço da prefeitura, 
com um gasto de quase um milhão de re-
ais, entretanto, da gosto de se ver, com 
uma galeria completamente nova. Fez 
um pedido ao Prefeito pelo asfaltamento 
de uma rua que está somente no parale-
lo, e a mesma será atendida logo assim 
que o projeto “Nosso Bairro” termine em 
Araras. Cobrou também pela reforma da 
quadra que já foi autorizada pelo Prefeito 
e que vai ver com o Presidente da COM-
DEP se já pode dar início a esta obra em 
breve. Falou a respeito do desgoverno 
Lula que tem sido um fiasco, juntamente 
com a Ministra do Meio Ambiente Marina 
Silva, sendo um governo que não lidera 
para os pobres e tendo a oposição aca-
nhada não fazendo nada. Cobrou a pica-
nha que o Lula prometeu e disse que infe-
lizmente este governo só está preocupa-
do com o aumento dos impostos. Agrade-
ceu e despediu-se. 2) JÚLIA CASAMAS-
SO, DO PSOL – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Lamentou que tenham dado o título de 
cidadão petropolitano ao Flavio Bolsona-
ro ressaltando que o que faz nesta Casa 
Legislativa é democracia e este sujeito 
junto com sua família defende o fim da 
democracia. Disse que esteve na ALERJ, 
em conjunto com o Deputado Estadual 
Estadual Yuri Moura na abertura da frente 
parlamentar de prevenção às tragédias e 
na luta por moradia digna. Disse que é 
uma frente muito relevante, visto que vi-
vemos num cenário de urgência climáti-
ca. Ressaltou que na chuva de dois mil e 
vinte e dois, foram mais de duzentos e 
quarenta mortes, e precisam estar prepa-
rados enfrentar este cenário dando segu-
rança a população. Disse que falta muita 
coisa além de faltar moradia digna, falta 
apoio psicossocial que é uma lei de sua 
autoria e foi sancionada, porém, não colo-
cada em prática ainda. Parabenizou o 
trabalho do Deputado Yuri Moura e colo-
cou o seu mandato inteiramente para 
construir essa frente e para pensar real-
mente em alternativas. Convidou a todos 
a participarem da audiência pública que 
começará logo mais, onde fizeram um 
trabalho lindo na Comunidade do Contor-
no, a qual será discutido as violações co-
metidas pela concessionária CONCER. 
Agradeceu e despediu-se. 3) DR. MAU-
RO PERALTA, LÍDER DO PRTB – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Agradeceu ao 
seu amigo e ex-chefe da Unimed Senhor 
Zé Carlos Araújo que fez seis reclama-
ções apenas hoje a respeito da CPTrans. 
Comentou que vários municípios fizeram 
convênio com o DENATRAN para tirar o 
estacionamento do idoso sem precisar ir 
na sede da CPTrans e Petrópolis é um 
dos municípios que ainda não fez o con-
vênio. Fez uma indicação ao presidente 
Thiago Damaceno para que proceda o 
mais rápido possível com o convênio ao 
DENATRAN. Disse que é uma verdadeira 
vergonha a CPTrans não ter reboque, 
para retirar os carros que ficam estacio-
nados indevidamente mas ruas. Citou 
que gostaria de saber o porque as empre-
sas de ônibus não pagam as multas. Co-
mentou que concedeu o Deputado Doutor 
Serginho ao título de cidadão petropolita-
no e ressaltou que o mesmo conseguiu 
para cidade a seu pedido, dois laborató-
rios de informática os quais já estão na 
fase das obras, localizados na Posse e 
outro no CIEP de Cascatinha. Disse que 
o Presidente Lula não deve estar pensan-
do muito bem, pois prometeu uma porção 
de coisas, tem aumentado os impostos e 
consequentemente punindo os mais po-
bres. Agradeceu e despediu-se. 4) RO-
NALDO RAMOS, LÍDER DO PSB – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Comentou que está re-
tornando para está Casa depois de um 
ano e um mês a frente da Secretaria de 
obras em que o prefeito naquele momento 
lhe deu essa missão. Disse que durante 
este período conseguiu fazer mais de cen-
to e quarenta obras. Agradeceu a toda fa-
mília da secretaria de obras. Destacou que 
um dos primeiros atos que assinou na Se-
cretaria de Obras foi de um cancelamento 
de empenho, onde estavam devolvendo o 
valor de sete mil seiscentos e setenta reais 
que havia sobrado de uma obra feita. Dis-
se que isto lhe deu uma tranquilidade 
maior de trabalhar cada vez mais, pois foi 

continuo estes atos de devolução. Afirmou 
estar feliz em chegar nesta tribuna de 
mãos limpas com uma equipe da Secreta-
ria de Obras que puderam dar exemplo, 
mesmo mediante as dificuldades, fizeram 
tudo com respeito e responsabilidade ao 
dinheiro público. Comentou que conseguiu 
trazer para o quinto Distrito o asfaltamen-
to, melhorias na iluminação pública. Falou 
que se não fosse para eles estarem traba-
lhando, não haveria motivo algum para 
permanecerem nesta Casa. Disse que 
conseguiu levar mais de cinco muros de 
contenção, reformas de todas as escolas, 
reformas no antigo prédio do posto de saú-
de onde será abrigado o pré hospitalar do 
Alcides Carneiro onde irá trazer mais tran-
quilidade as famílias que tem que se des-
locar mais de quarenta quilômetros ao 
centro de Petrópolis para serem atendi-
dos. Falou que precisam pensar nos que 
realmente mais precisam neste momento, 
deixando para pensar no ano eleitoral para 
o ano que vem. Reforçou que seu objetivo 
é de trazer novamente o diálogo para a 
Casa do povo e fazer aquilo que gostaria 
que fizesse com ele, cumprindo com os 
seus deveres e obrigações. Agradeceu 
aos vereadores que os receberam com 
todo carinho e respeito. Terminada a FALA 
DOS VEREADORES e NADA MAIS HA-
VENDO A TRATAR, a Presidência, às de-
zoito horas e cinquenta e cinco minutos 
declarou encerrada a sessão, convocando 
os Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em oito de novembro 
de dois mil e vinte e três, às quatorze ho-
ras. Escrevo, atesto e assino para fazer 
constar, Alex Sander souza de Freitas, As-
sessor para Procedimentos Públicos. Re-
gistre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 38ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos oito dias do mês de novembro do ano 
de dois mil e vinte e três, centésimo oc-
togésimo ano de Fundação da cidade de 
Petrópolis, no Salão Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, verificado o quó-
rum e havendo número legal, ás quatorze 
horas e vinte minutos, o Vereador Domin-
gos Protetor, declarou aberta a presente 
Sessão com os seguintes dizeres: Feliz 
a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo de 
Petrópolis damos início aos nossos tra-
balhos. Em seguida, solicitou ao Primeiro 
Secretário, o Vereador Dr. Mauro Peralta 
que realizasse a leitura das atas ante-
riores e do expediente. Realizada a lei-
tura das atas anteriores, estas restaram 
aprovadas. EXPEDIENTE: Indicações 
nº: 5398, 5406, 5407, 5409, 5414, 5415, 
5416, 5417, 5420, 5421 e 5422/2023. Ter-
minada a leitura do Expediente o Senhor 
Presidente, passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, LÍDER 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Falou que já passou de todos os 
limites o que está acontecendo com a sua 
pessoa dentro desta Casa. Disse que não 
tem posse de suas redes sociais e tudo o 
que faz no computador desta Casa e no 
seu celular é tudo falsificado. Falou que 
já criaram uma nova conta na Microsoft 
usando o seu nome e quer saber com 
qual autorização esta conta foi criada. 
Ressaltou que criaram um link ao qual 
é direcionado para uma página Fake da 
Câmara Municipal de Petrópolis. Disse 
que seu Instagram já foi invadido nova-
mente e estão pedindo arrecadação atra-
vés dele. Lembrou que uma vez entraram 
no sistema da TV da sua casa e nada foi 
feito. Falou que o setor desta Casa pre-
cisa ser periciada. Falou que isso está 
acontecendo com outros Vereadores só 
que eles ainda não se deram conta. Dis-
se que seu WhatsApp está cadastrado 
nos Estados Unidos, como se estivesse 
morando fora do Brasil. Questionou se as 
autoridades de Petrópolis vão continuar a 
deixar isto acontecer dentro desta Casa 
Legislativa. Ressaltou que conseguia ter 
um alcance de duzentas e quarenta mil 
pessoas com suas redes sociais e que 
agora está sozinho. Pediu a toda impren-
sa da cidade que ajude neste inquérito. 
Mostrou ao vivo que não consegue falar 
com o telefone de seu gabinete através do 
seu celular. Falou que encontrou um ras-
treador no seu carro de uso da Câmara. 
Agradeceu e despediu-se. 2) JÚLIA CA-
SAMASSO, LÍDER DO PSOL – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Falou do seu Projeto 
de Lei aprovado ontem que dispõe sobre 
igualdade salarial e está no aguardo do 
Prefeito sancionar para que o projeto vire 
lei. Ressaltou que mesmo no século XXI 
as mulheres ainda ganham menos que os 
homens realizando as mesmas funções e 
que no Brasil ainda existe uma diferença 
salarial que gira em torno de vinte e um 
por cento. Disse que participou de uma 
roda de conversa com as mulheres e que 
muitas relataram que em empregos pas-
sados descobriram a diferença salarial, 
desempenhando funções iguais a dos ho-
mens. Falou que muitas vezes as mulhe-
res não são contratadas por serem mães. 
Comentou sobre o trabalho invisível das 

mulheres na sociedade que foi tema de 
redação do ENEM e que as mulheres são 
ensinadas desde criança a cuidarem de 
outras pessoas. Citou uma passagem do 
livro “Um teto todo seu” da escritora Vir-
gínia Woolf, em que diz que o trabalho da 
mulher começa pouco antes dela deixar 
o berço. Disse que o selo de igualdade 
salarial é para que as mulheres consigam 
caminhar mais um pouco na direção de 
uma sociedade que enxerga mulheres 
como sujeitos e não apenas como mão 
de obra gratuita. Agradeceu aos seus 
colegas que votaram favorável ao proje-
to. Comentou sobre a audiência pública 
de ontem com o tema das violações da 
Concer à comunidade do Contorno, que 
foi uma audiência muito proveitosa junto 
com a comunidade organizada. Lamen-
tou profundamente o não comparecimen-
to de nenhuma pessoa apta da Concer 
para responder as questões da comuni-
dade. Disse que ontem fez seis anos da 
cratera no Contorno. Relatou que estava 
sendo construído um túnel aonde a co-
munidade se localiza e que este túnel foi 
abandonado. Falou que precisam repen-
sar esse modelo sócio econômico que só 
visa o lucro e o capital em detrimento da 
vida das pessoas. Lamentou que o IBA-
MA também não tenha mandado um re-
presentante na audiência, pois foi falado 
de relatórios para que a obra fosse libera-
da. Agradeceu e despediu-se. Terminada 
a fala dos Vereadores passou à ORDEM 
DO DIA: Colocado em 2ª discussão e vo-
tação o Projeto de lei nº: 4617/2022 da 
Vereadora Gilda Beatriz. O Projeto foi 
aprovado com 10 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Verea-
dor Eduardo do Blog, da Vereadora Júlia 
Casamasso, do Vereador Júnior Coruja e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em 1ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 2898/2023 do Vereador Marcelo 
Chitão. O Projeto foi aprovado com 10 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, da 
Vereadora Júlia Casamasso, do Vereador 
Júnior Coruja e do Vereador Ronaldo Ra-
mos. Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento de Inclusão nº: 
5444/2023 do Vereador Fred Procópio. 
O  Requerimento foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Marcelo Chitão e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação o Projeto de Resolu-
ção nº: 5261/2023 do Vereador Fred Pro-
cópio. O Projeto foi aprovado com 11 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Júnior Coruja, do Ve-
reador Marcelo Chitão e do Vereador Ro-
naldo Ramos. Colocado em 1ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 6127/2021 
do Vereador Eduardo do Blog. O Projeto 
foi aprovado com 10 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em discussão 
e votação única as Indicações nº: 0190, 
0191 e 0192/2023 do Vereador Fred Pro-
cópio; 2453, 2685 e 2686/2023 do Ve-
reador Domingos Protetor; 4283, 4284 e 
4285/2023 do Vereador Marcelo Chitão; 
4810, 4823 e 4836/2023 do Vereador 
Júnior Coruja; 4877, 4878 e 4879/2023 
do Vereador Junior Paixão; 4980, 4983 
e 5009/2023 do Vereador Gil Magno; 
5221, 5232 e 5241/2023 do Vereador 
Dr. Mauro Peralta; 5361 e 5370/2023 do 
Vereador Hingo Hammes; 5376, 5379 e 
5381/2023 da Vereadora Gilda Beatriz. 
As Indicações foram aprovadas em bloco 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Júnior Coruja. Registre-se que 
o Vereador Domingos Protetor justificou 
a ausência do Vereador Júnior Coruja. 
Terminada a ORDEM DO DIA, e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presi-
dência, às quinze horas e trinta e cinco 
minutos declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
seguida. Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Victor Mendes de Souza, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 39ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos oito dias do mês de novembro do ano 
de dois mil e vinte e três, centésimo octo-
gésimo ano de Fundação da cidade de 
Petrópolis, no Salão Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, verificado o quó-
rum e havendo número legal, às quinze 
horas e trinta e seis minutos, o Vereador 
Domingos Protetor, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou ao 
Primeiro Secretário, o Vereador Dr. Mau-
ro Peralta que realizasse a leitura do ex-
pediente. EXPEDIENTE: Projeto de Lei 
nº: 4535, 4571/2022 e 4782/2023 do Ve-
reador Fred Procópio; Requerimento de 
Informação nº: 5399/2023 do Vereador 
Fred Procópio; Requerimento de Informa-
ção nº: 5411/2023 da Vereador Gilda Be-
atriz; Indicação Legislativa nº: 5404 e 
5405/2023 do Vereador Ronaldo Ramos; 
Indicações nº: 5430, 5431, 5433, 5435, 

5436, 5438 e 5440/2023. Terminada a lei-
tura do Expediente o Vereador Marcelo 
Lessa solicitou à inversão de pauta e com 
a anuência dos demais Vereadores pas-
sou a ORDEM DO DIA: Colocado em 2º 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
0263/2023 do Vereador Dudu. O Projeto 
foi aprovado com 09 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Hingo Hammes, da Vereadora Júlia Ca-
samasso, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Junior Paixão e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em 2ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
5580/2022 do Vereador Marcelo Lessa. O 
Projeto foi aprovado com 11 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador Gil 
Magno e do Vereador Júnior Coruja. Co-
locado em 1ª discussão e votação o Pro-
jeto de Lei nº: 0341/2023 do Vereador 
Fred Procópio. O Projeto foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Gil Magno, 
da Vereadora Júlia Casamasso e do Ve-
reador Júnior Coruja. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
8543/2021 do Vereador Gil Magno. O 
Projeto foi aprovado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Eduardo 
do Blog, do Vereador Gil Magno, do Vere-
ador Hingo Hammes, da Vereadora Júlia 
Casamasso e do Vereador Júnior Coruja. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 0406/2023 do 
Vereador Junior Paixão. A Indicação foi 
aprovada com 12 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Gil Magno e do Vereador Júnior 
Coruja. Colocado em discussão e vota-
ção única as Indicações nº: 0187, 0188 e 
0189/2023 do Vereador Fred Procópio; 
2681, 2682 e 2683/2023 do Vereador Do-
mingos Protetor; 4384, 4427 e 4460/2023 
do Vereador Marcelo Chitão; 4824, 4984 
e 5115/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
4874, 4875 e 4876/2023 do Vereador Jú-
nior Paixão; 5059, 5134 e 5135/2023 do 
Vereador Gil Magno; 5218, 5299 e 
5308/2023 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; 5373, 5374 e 5375/2023 da Vereadora 
Gilda Beatriz. As Indicações foram apro-
vadas em bloco com 14 votos. Registre-
-se a ausência do Vereador Júnior Coru-
ja. Registre-se que o Vereador Domingos 
Protetor justificou a ausência do Vereador 
Júnior Coruja. Terminada a ORDEM DO 
DIA o Senhor Presidente, passou a pala-
vra aos Senhores Vereadores inscritos 
para fazer uso da tribuna, convidando as-
sim a primeira Vereadora: 1) JÚLIA CA-
SAMASSO, LÍDER DO PSOL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Lembrou do decreto do 
Prefeito de nº: 555/2023 dia dezessete de 
julho de dois mil e vinte três, onde extin-
guiu mais de trezentos cargos da educa-
ção pública municipal e dentre os cargos 
extintos têm os cargos de inspetor, cozi-
nheira, cuidador e intérprete de libras. 
Ressaltou que os cargos foram concebi-
dos pela lei nº: 6870/2011 que foi constru-
ída, debatida e deliberada em conjunto 
com os profissionais da educação e em 
adequação com o plano de carreira e re-
muneração dos profissionais da educa-
ção de Petrópolis. Falou que quando o 
Prefeito extingue estes cargos, não cria o 
vínculo necessário para o ambiente esco-
lar. Disse que no dia nove de outubro des-
te ano a Prefeitura publicou um edital 
para contratação de uma empresa pres-
tadora de serviços com os mesmos car-
gos que foram extintos pelo decreto do 
Prefeito. Falou que terceirizar, é precari-
zar o serviço e que não custa muito pro-
fissionais para os cofres públicos. Disse 
que é na escola que as crianças conse-
guem falar sobre os problemas vividos 
em casa, pois é aonde a criança se sente 
segura em compartilhar os problemas. 
Ressaltou que fica preocupada com a ter-
ceirização de cargos como o de cuidador 
escolar e o de intérprete de libras e que 
quer entender a função que estes cuida-
dores e interpretes vão desempenhar, 
pois são cargos de confiança e de uma 
construção de longo prazo. Falou que o 
cuidador de uma criança com deficiência 
é o vinculo da criança com a escola, pois 
não se cria vínculo com pessoas terceiri-
zadas e que precisam ser pessoas con-
cursadas que faça carreira. Disse que é 
muito preocupante uma licitação de mais 
ou menos sessenta e quatro milhões de 
reais para contratar diversos profissionais 
que trabalham cotidianamente na escola 
e que precisam garantir que tenha con-
curso público. Protocolou uma represen-
tação ao Ministério Público junto ao De-
putado Estadual Yuri Moura e dos Profes-
sores do SEPE. Falou que existe possí-
veis irregularidades no FUNDEB de dois 
mil e vinte e dois e pediu uma atenção 
especial ao Ministério Público para que 
este caso seja bem investigado, para en-
tender o que aconteceu com a aplicação 
do FUNDEB do ano de dois mil e vinte e 
dois. Ressaltou que a terceirização nunca 
será o caminho. Agradeceu e despediu-
-se. 2) DR. MAURO PERALTA, LÍDER 
DO PRTB – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Agradeceu a presença do Ex-Vereador 
Mauro Pujol, que foi Vereador por duas 
vezes nesta Casa, foi chefe do PROCON 
durante quatro anos, foi agente regional 

dos bairros Nogueira e Correas durante 
três anos e antes era funcionário da em-
presa Souza Cruz. Falou que no mês de 
setembro teve o maior desmatamento da 
história da Amazônia e que no mês de 
outubro esse desmatamento se repetiu e 
não saiu nenhuma nota na Rede Globo. 
Disse que se em novembro tiver um des-
matamento igual, o Presidente Lula vai 
poder pedir música. Parabenizou o Parti-
do Novo que na segunda feira fez uma 
reunião com os novos candidatos a Vere-
ador e estava presente o Senhor Bernar-
do Santoro que provavelmente será can-
didato a Prefeito, o Senhor Hélio Seco 
que foi candidato a Vice-Governador do 
Rio de Janeiro, o Senhor Castão Reis que 
será candidato a Vereador, o Senhor Dio-
go Bitencourt, a Senhora Carina Wilbert, 
o Senhor Isac Guimarães que o chefe do 
MBL de Petrópolis, o Senhor Fabinho 
Tura, a Senhora Ana Paula Vasque, o Se-
nhor Alex entre outros. Falou que certa-
mente o Partido Novo terá um represen-
tante nesta Casa. Lembrou que o Vice-
-Prefeito falou que vai fazer uma Secreta-
ria da Mulher e que não vota em Secreta-
ria que cria despesa ao município en-
quanto não tiver concurso para médico, 
concurso para professores, pagamento 
digno aos médicos, pagamento do piso 
da enfermagem, reboque na CPTrans, 
convênio com o DENATRAN para que os 
idosos recebam o cartão de idoso sem 
precisar da presença. Falou que a Concer 
é uma vergonha, pois abriram uma crate-
ra e logo jogaram pó de pedra e cimento, 
impedindo a perícia de saber o porque da 
abertura da cratera. Ressaltou que o geó-
logo informou que jamais a água pluvial 
iria abrir uma cratera e que as explosões 
que foram feitas fora do horário acordado, 
fizeram ter fratura com bacia hidrográfica 
da cidade a qual já foi denunciada pelo 
Comitê Piabanha. Ressaltou que os re-
presentantes da Concer diziam que não 
poderiam falar por que o processo está 
judicializado e que era melhor não terem 
vindo. Disse que a empresa Enel faz um 
péssimo trabalho na cidade, pois devol-
veram os contratos que não davam lucro 
na região nordeste e que quando tem al-
gum desastre na cidade trazem pessoas 
de outras cidades para resolverem, mas 
os funcionários não sabem nem o nome 
das ruas. Falou que a empresa Petro Ita e 
Cascatinha não podem sair por que está 
judicializado e todo dia quebra ônibus e a 
CPTrans que tem que fazer o reboque, 
não tem reboque. Disse que para manter 
o INPAS para cada pessoa na reserva, 
precisa de quatro pessoas na ativa e que 
se não tiver concurso público todo o di-
nheiro da Prefeitura será usado para pa-
gar os aposentados. Agradeceu e despe-
diu-se. 3) DOMINGOS PROTETOR, LÍ-
DER DO PODEMOS – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou que não dá pra terceirizar 
serviços e gastar sessenta e quatro mi-
lhões de reais dos cofres públicos. Disse 
que depois que começou a denunciar as 
coisas malfeitas pela Prefeitura, coinci-
dentemente começaram a persegui-lo. 
Falou que o INPAS vai quebrar se não 
houver concursos públicos. Questionou 
como pode a firma que faz o recolhimento 
de lixo na cidade, ganhar a terceirização 
da educação. Disse que só agora a Pre-
feitura e a Enel farão as podas de árvores 
e que os especialistas apontaram que o 
melhor período para a poda de árvores é 
de entre os meses de maio até agosto. 
Falou que foi noticiado esta semana que 
a Prefeitura fiz três mil e setecentas cas-
trações e que tem o histórico das castra-
ções anteriores. Ressaltou que só depois 
que entrou nesta Casa é que começou a 
cobrar e exigir as castrações e ai aumen-
taram o número de castrações e que ain-
da é pouco. Falou que a previsão de cas-
tração para este ano era de oito mil cas-
trações. Disse que tem um Projeto de Lei 
ao qual obriga a castração itinerante. 
Ressaltou que seria um ônibus que ficaria 
no bairro por dez dias para castrar os ani-
mais das localidades. Disse que o “Natal 
Imperial” na gestão do Ex-Prefeito Ber-
nardo Rossi e do Prefeito Interino Hingo 
Hammes, foi lindo, trazendo turismo, de-
senvolvimento para a cidade de Petrópo-
lis. Falou que o próximo “Natal Imperial” 
está para ser um fiasco. Disse que o co-
mércio já está decorada e em clima nata-
lino, mas a Prefeitura até agora não enfei-
tou a cidade. Falou que já está cobrando 
o “Natal Imperial” há quatro meses e que 
quer saber qual será a desculpa usada. 
Protocolou nesta Casa a criação do San-
tuário do Animais Silvestres na localidade 
do Caititu. Ressaltou que não é contra a 
habitação popular e que tem uma indica-
ção para construir habitações no terreno 
onde funciona o estacionamento da CP-
Trans. Agradeceu e despediu-se. Termi-
nada a FALA DOS VEREADORES e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezesseis horas e qua-
renta e cinco minutos declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores Vere-
adores para a próxima sessão, que ocor-
rerá em nove de novembro de dois mil e 
vinte e três, às dezesseis horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Victor 
Mendes de Souza, Assessor para Proce-
dimentos Públicos. Registre-se e publi-
que-se.

Victor Mendes de Souza

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 10/11/2023

Agitos gastronômicos
Os agitos gastronômicos 

do Petrópolis Gourmet 2023 
vão promover uma explosão de 
sabores em locais vibrantes e 

animados. No sábado (11) eles 
acontecem em dose dupla, si-
multaneamente, às 11h, no Hor-
tomercado, em Itaipava, e na 
Rua Teresa. Estes locais serão 
palco de uma celebração culi-


